

CANDIDAT AU POSTE DE PRESIDENT DE LA COMMISSION DROITS DE L'HOMME

(Election 29 June 2017)



Presentation

Nom:	Simon Matthijssen
Date de naissance:	13/12/1956
Nationalité:	Néerlandaise
Langues de travail:	néerlandais, anglais, allemand, français (passif)
Position au sein de l'OING:	Conseiller – représentant de l'EOI à la Conférence des OING
Nom complet et acronyme de l'OING :	Institut Européen de l'Ombudsman (EOI)
Année lors de laquelle le statut participatif a été accordé à l'OING:	1997

Motivation

Madame, Monsieur,

Pendant de nombreuses années, les populistes, les nationalistes et les Cassandre ont progressé en Europe. Des gouvernements sournois ont réprimé les libertés civiles, les groupes d'opposition ou non-traditionnels, menacé les ONG et l'indépendance de la justice dans une course folle aux voix des mécontents et des victimes de la mondialisation et de la crise économique.

Désormais nous sommes témoins de signes de renouveau de nos valeurs et de la défense des institutions démocratiques : les gens se dressent contre les politiques qui s'affranchissent des faits, contre le populisme et la xénophobie, leur rhétorique creuse, l'exploitation de la peur, la négation du changement climatique, les références à un passé obscur. Les droits de l'homme (DH), pierre angulaire de la démocratie, ne sont pas le privilège d'une élite. Les laissés pour compte, que ce soient des étrangers, des mendiants, des demandeurs d'asile, des prostituées et des clochards ont les mêmes droits que les autres.

Les ONG, qui sont en contact direct avec les laissés pour compte, sont des rouages essentiels de notre société : elles connaissent l'homme de la rue, ses besoins, ses inquiétudes et ses discours, elles renforcent la confiance et la cohésion sociale.

La commission des DH est un acteur modeste qui contribue à donner voix au chapitre à la société civile et à apporter une bouffée d'oxygène pour stimuler la société. Ce serait un honneur pour moi de présider cette commission.

Situation actuelle :

- Enseignant à l'université d'Utrecht et de Moscou
- Journaliste
- Coordinateur de formations sur les DH (Amnesty)
- Habite à Rotterdam (NL), à La Bachellerie (FR) et à Moscou (Russie)

Fonctions antérieures :

- Médiateur (suppléant) pour la métropole de Rotterdam
- Conseiller municipal
- Conseiller juridique à Rotterdam
- Maître de conférences à la faculté de droit de l'université de Leyde.